

MIÉRCOLES 3 Fiesta de santo Tomás, Apóstol

Rojo MR, p. 778 (767) / Lecc. II, p. 1091

Otros santos: Beatas: María Ana Mogas Fontcuberta, virgen fundadora; Bárbara Jeong Sun-mae, virgen catequista y mártir.

BEATA MARÍA ANA MOGAS FONTCUBERTA, ambos nombres del hebreo Miryam, cuyo significado y etimología son «señora», «soberana», y «la Benéfica» (1827-1886). Virgen fundadora. Originaria de Corró de Vall; Barcelona, España. Al quedar huérfana, en 1841, se trasladó a la capital de su provincia donde su tía, que tenía vastos recursos, la acogió y le proporcionó educación esmerada; la joven se desarrolló en un medio social burgués, hasta que en 1845 sintió el llamado del Señor y se afilió, en la ciudad de Ripoll, a la naciente comunidad de las Terciarias (o Franciscanas) Capuchinas de la Divina Pastora, creada por el hoy beato José Tous Soler (27 de febrero) y dos religiosas, quienes habían sido exclaustradas debido a las insurrecciones sociales de 1835. El objetivo de las hoy llamadas Franciscanas Misioneras de la Madre del Divino Pastor (Congregazione delle Suore della Madre del Divino Pastore, F.M.M.D.P.), conocidas como Franciscanas del Divino Pastor cuya misión sería formar a niñas en la religión y en las materias académicas, y atender a los pobres. La Institución se vio afectada debido a los movimientos sociales y políticos; por ello peregrinaron por Barcelona, Ciempozuelos y Fuencarral, hasta lograr consolidar la fundación, siendo el director general el padre Tous y María Ana, Superiora. En 1865 les encomendaron una institución con sede en Madrid, la cual se encargaría de rescatar prostitutas; debido a falta de comunicación y malentendidos, el Instituto sufrió una ruptura, dividiéndose las comunidades de Barcelona y las de Madrid; así mismo, la madre Mogas se vio envuelta en calumnias y diversos problemas que le afectaron física y emocionalmente; pero con firmeza, fe y oración se recuperó y continuó su misión, siendo cabeza del grupo inicial. De ejemplar vida religiosa y docente, y con una aureola de santidad partió al Reino desde la villa de Fuencarral Madrid. Fue beatificada por san Juan Pablo II (1978-2005; 22 de octubre) en 1996.